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桌球迷郭俊峯穿針引線 奧蘇利雲終成港居民
七屆英式桌球世界錦標賽冠軍得主

奧蘇利雲（Ronnie O'Sullivan）早前

透過「優秀人才入境計劃」成為香港

居民，「紅娘」原來是桌球愛好者、

香港特區政府入境處處長郭俊峯。他

昨日在接受電視節目訪問時透露，在

桌球界「朋友圈」中聽聞奧蘇利雲有

興趣來港發展，於是主動出擊向對方

推薦合適的輸入人才計劃，最終爽快

決定申請優才計劃。特區政府勞工及

福利局局長孫玉菡在接受電台訪問時

則表示，未來在優才計劃下，特區政

府會推出「主動邀請」類別，邀請海

外或內地最頂尖人才成為香港居民，

政府正制訂細節，而人才服務辦公室

稍後亦會到歐洲宣傳香港。

●香港文匯報記者 王僖
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岑浩輝：新屆澳門政府定不辜負中央和市民信任期待
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▶李娜搭天星小輪欣賞維多
利亞港風景。

香港文匯報訊 國家主席習近平（1日）在北
京會見新當選並獲中央政府任命的澳門特別行
政區第六任行政長官岑浩輝。岑浩輝昨日在返
回澳門後會見傳媒時強調，未來定必全力以
赴，認真貫徹落實好習近平主席的重要指示精
神，確保新一屆澳門特區政府全面準確、堅定
不移，貫徹落實好「一國兩制」方針，維護
國家主權、安全和發展利益，團結帶領澳門
社會各界，不斷提升治理能力和管治水平，
大力發展和改善民生，推動經濟適度多元發
展，更好地融入和服務國家的發展大局，不
辜負習近平主席、中央政府和廣大澳門市民
的信任和期待。

岑浩輝昨日下午返抵澳門國際機場，向傳媒
總結北京行程。岑浩輝表示，習近平主席對澳
門整個社會民生情況非常關心及清楚。他十分
感謝習近平主席的會見，並獲中央政府任命為
澳門特區第六任行政長官。這不僅是對他個人
的信任和支持，也充分體現了中央對澳門廣大
市民的親切關懷，對澳門發展的大力支持，對
澳門持續推進「一國兩制」成功實踐、行穩致
遠的殷切期望。
被問及新一屆特區政府主要官員的人選，岑

浩輝指出，效忠國家和特區、擁護基本法、愛
國愛澳、盡忠職守及廉潔奉公，是作為主要官
員的必然條件，同時須得到中央信任和廣大澳

門市民的認可，必須具有國家意識、為民情
懷、責任擔當，具團隊精神、治理能力及清廉
作風等。

待中央任命主要官員後 編制施政報告
待中央任命主要官員後，他和團隊將全力編

制明年的施政報告，並把部分參選政綱內容細
化為明年的施政重點，主要包括關顧民生、促
進經濟適度多元發展、高質量推進橫琴粵澳深
度合作區下一階段發展、提升公共治理能力和
管治水平、完善維護國安法律制度和執行機制
等方面。
他深信在中央的領導及國家的大力支持下，

新一屆政府將不斷凝聚共識、匯聚力量、自信
自強、開拓創新，澳門特區必定能實現高質量
發展，不斷書寫具有澳門特色「一國兩制」成
功實踐的嶄新篇章。

大坂直美暢遊香江：我可以在這裏生活

▲大坂直美參觀香港故宮文化
博物館。

郭俊峯表示，日前入境處在社交平台
發放奧蘇利雲移居香港的視頻，傳

播效果相當不錯，「他也很幫忙，願意一
起推廣香港。他來香港打過很多比賽，對
香港有份感情，也很喜歡在香港行山，香
港的美食也很吸引他。在我們的視頻裏，
可以看出他很熱愛香港。」奧蘇利雲有興
趣留港發展和生活。「正如他所說，吸引
他來港，還因為香港桌球很普及，希望他
可以幫助香港桌球發展。」

非常歡迎大坂直美等優才來港
日本網球好手大坂直美日前來港時表
示：「我愛香港，我可以在這裏生活（I
love Hong Kong, I could live here ﹚。」
（見另稿）郭俊峯被問及會否向大坂直美
推介優才計劃時，他強調，只要符合申請
資格，特區政府非常歡迎世界各地和各行
各業優秀人才來香港。
特區政府已宣布本月起優化高才通和優
才計劃，其中高才通A類申請者（即全年
收入達港幣250萬元或以上、或等值外
幣），首個簽證/註年期延長至3年，簽
證/註到期前3個月已經可以提出續期申
請，郭俊峯解釋：「這些人士很多是來港
創業，準備工作需要多些時間。我們放寬
到3個月，是希望給他們充足時間做準
備，以符合我們的要求。」
首批透過高才通計劃來港的人士即將開
始申請續期，他們是否仍需要維持年薪
250萬港元以上，才能延期工作簽證/註？
郭俊峯澄清：「不需要，只要他們有穩定
收入，符合所從事行業薪酬標準，就可繼
續在港工作生活。」但他強調，審批會參

考特區政府統計處數據，確保他們薪酬達
到市場水平，保障本地人才利益。

優才計劃計分優化利加快審批
在優才計劃方面，本月或以後的申
請， 「綜合計分制」改用評核問卷，取
代原有逐項計分方式，必須在12個項目
中滿足其中6個，郭俊峯表示：「新措施
下審批程式更簡單透明，有助加快審批
時間。」
孫玉菡昨日在接受電台訪問時形容是雙
方互相吸引，「佢覺得香港吸引，我哋又
覺得佢好好。」各界對奧蘇利雲來港反應
熱烈，英國的傳媒也有報道，而這「正正
證明香港吸引地方及獨特之處」。未來在
優才計劃下，特區政府會推出「主動邀
請」類別，政府正制訂細節。「奧蘇利雲
事件正反映，如要一些頂尖人才自己申
請，未必每人也願意，不如我們主動邀請
他，感覺會更好、成功率會更大。」
他相信香港「有麝自然香」，政府會積

極邀請海外或內地最頂尖人才成為香港居
民，人才服務辦公室稍後就會到歐洲宣傳
香港。

孫玉菡：會向第三方確認高才通申請人學歷

▲入境處處長郭俊
峯透露如何為奧蘇
利雲來港穿針引
線。 電視截圖

香港文匯報訊（記者 王僖）特區政
府勞工及福利局局長孫玉菡昨日在接受
電台訪問時表示，月內將公布人力資源
推算報告，預計全港欠缺 18 萬勞動
力，以中端工作如技工等人才缺口的挑
戰最大，欠約 6 萬人，佔需求量約
13%，故政府將透過新的技術工種專才
路徑，輸入年輕的技術工種專才，並將
加強本地培訓。
被問及早前有人涉嫌在建造及電業工
程專業資格認證方面造假，孫玉菡強
調，特區政府在安全問題上絕不妥協，
已採取執法行動，同時正嚴肅調查剝削
外勞個案，如有足夠證據將提出檢控。

入境處審批嚴謹 需提交稅單等證明
孫玉菡表示，至今未有發現有人利用
假證明申請高才通計劃來港，並強調入
境處的審批嚴謹，申請人需要提交稅單

等證明，並會與第三方及與官方認證機
構核實，確認申請者的學歷貨真價實。
「以高才通計劃為例，不論屬哪個類
別，現時來自內地的申請，若以學歷作
申請資格，一定要經過第三方認證。內
地有完整第三方認證安排，基本上沒有
造假空間。若是來自其他海外大學，我
們會直接向其就讀大學對接作認證。」
他說。
孫玉菡又透露，留意到內地網站有

很多來自所謂「中介」的假消息，希
望藉此機會呼籲申請人及簽證/註持有
人不要相信中介假消息，「政府清晰
列出四種續簽條件，不論是在港已獲
聘用、以非僱傭合約形式工作、受聘
於非本港企業而有高收入、或在港開
辦或參與業務，四種途徑我們均列出
清晰條件何謂符合或不符合，不需再
透過中介、不需再詢問別人。」

求職者赴人才嘉年華 讚傳媒數字化領域潛力大

▶世界桌球「天王」
奧蘇利雲在比賽
中。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 唐文）一連兩天的「創新香港──國
際人才嘉年華」（秋季）昨日在亞洲國際博覽館開幕，共有
逾200家企業機構參與，現場及線上提供約兩萬個崗位機
會，涵蓋互聯網、生物科技、教育、傳媒、電子等多個行
業。香港文匯報記者昨日下午在會場直擊，大批畢業生懷抱
簡歷與僱主洽談，初步達成意向的僱主會互留聯繫方式，保
持後續溝通。有深圳創科企業表示，有意透過香港拓展海外
業務，看重香港的國際化背景，希望聘請研發和銷售等類型
人才。香港大公文匯傳媒集團亦入駐展會提供集團管培生、
採編、行政等崗位，有求職者表示平日會關注大文集團不同
平台的新聞，認為傳媒業在數字化領域有很大發展潛力。

深圳創科企：港才具國際化視野
昨日下午招聘會現場人頭湧湧，參展企業普遍反映招聘會
氣氛熱烈，求職者具良好質素。已多次參展的生物科技企業
──朗坤集團招聘經理許先生表示，希望招募行政運營職能
和生物技術兩類人才，已收到不少相關履歷，「香港匯聚多
元化人才，國際、內地、香港本地背景都有，香港高校畢業
生質素也很高。」
他說，公司關注香港北部都會區發展動態，希望出台更多
利好消息，促進大灣區生物創科企業交流合作。
潤海事業（香港）有限公司創辦人曹女士表示，其公司總部
位於深圳，業務包括研發、生產和銷售各類新能源材料，有意
拓展海外市場，希望以香港作為立足點，「香港的法律與國際
相對接軌，人才也具有國際化視野，適合構建一個向海外發展
的團隊。」該公司在香港科學園已設立分部，方便與同為創科
企業的香港客戶對接，她期望未來可進一步擴充研發團隊。

不少求職者表示，活動提供面對面與企業代表交流的機
會，更了解崗位工作細節。加拿大留學歸來的港人彭小姐表
示，希望尋找人力資源方面的工作，已與潛在僱主有所交
流，收穫頗多。

大文集團成求職者熱門之選
大文集團是求職者的熱門之選，經高才通計劃來港的趙先
生就是其中之一。他本科畢業於北京大學修讀國際政治，後
到新加坡深造經濟學，日常愛好寫作，希望加入大文集團發
展終身職業。「我喜歡研究台海關係等政治議題，對時事新
聞有自己的分析，也在經營一個公眾號，部分文章瀏覽量有
一萬多。」
朱小姐有意應聘大文集團的數字化經營類崗位。她表示，
自己有相關工作經驗，平日會關注大文集團不同平台發放的
新聞，希望加入大文集團發揮所長。

香港文匯報訊 體壇盛事「保誠香港網球公開賽2024」上
演連場激戰。兩次大滿貫冠軍兼賽事總監李娜和四次大滿貫
冠軍、前世界一姐大坂直美（Naomi Osaka）同遊香港。經
過一連串在港的活動之後，大坂直美在社交平台表示「我愛
香港，我可以在這裏生活（I love Hong Kong, I could live
here ﹚。」

訪故宮文化館 對中華文明感興趣
大坂直美於10月30日到訪西九文化區的香港故宮文化博物
館，由副館長袁貺霖及策展人王聖雨導賞，參觀「中華文明

溯源」展覽。大坂直美觀賞中國考古的重要發現，對中華文
明起源的多元性深感興趣。

偕李娜參觀M+ 讚嘆現代時裝設計
大坂直美又與李娜同遊M+，由M+館長華安雅及M+設計

及建築主策展人Ikko Yokoyama親自導賞，參觀「郭培：藝想
天開」展覽。大坂直美讚嘆中國第一位現代時裝設計師郭培的
精心傑作，並在社交平台中表示「在此刻我看到了我的未來
（It was at this very moment I saw my future)」和「此展覽會
永遠留在我的腦海中(This exhibition is gonna live rent free in

my mind forever）。」
李娜和大坂直美亦把握

機會走入社區。李娜乘搭
天星小輪欣賞維多利亞港
的壯麗風景，在船上對香
港的獨特魅力讚不絕口。
大坂直美則登上遊艇感受
維多利亞港的迷人風光，
並遊覽南丫島，體驗小島
自然風光和傳統文化。她
又前往香港賽馬會跑馬地
馬場投入Happy Wednes-
day 的快樂氣氛。大坂直
美並向約30名港青訓練計
劃學員傳授球技，並激勵
年輕選手追求網球夢想。


